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春の訪れを実感する桜の花びらが落ち春真っ只中となりました。そして私達学校事務職員は年度末年

度初めの激多忙期を迎えましたが皆さんお疲れのところだと察します。もし可能ならば休日は体を休め

てください。 

  

 

 今年度も４月１日の人事異動があり配置された職場でお仕事を頑張っているところだと思います。 

しかし、希望通りではない不意の異動により大変苦労されている方も多いかもしれません。1人で悩ま

ず身近な学校事務職員や労働組合へ相談してください。 

今年１月時点の学校事務職員の病気休職者は６名いました。これはここ数年同時期に調査した中では

多い人数です。また３月３１日付で退職された主任が３名いました。この病気休職、退職の理由は掴め

ませんが、中には仕事に悩み病気休暇から長期の病気休職へ、また退職となった方もいるのではと心配

しています。皆さんが仕事のことで相談できないまま一人で抱え、休職、退職とならないよう願うばか

りです。労働組合は仲間を支え合う組織です。本格的なサポートを得るためには組合員にならなければ

なりませんが、労働組合は組合員同士で支え合う組織だと覚えていてください。 

 

 以前の事務だより、ひまわり第４号で書きましたが、北九州には教職員組合が３組織あります。最

も歴史ある「北九州市教職員組合」、設立から１７年ほどの「全教北九州市教職員組合」、設立間もな

い「全国一般北九州教職員組合」です。個人的なつながりや相談しやすいかなと感じる組合へ話しか

けてみてください。きっとあなたに寄り添ってくれるでしょう。 

 

 学校事務補助員の未配置校ですが、令和３年度の開始から昨年度までの４年間で児童生徒数が３００

人以下で学校事務補助員の任用期限切れとなった学校の未配置が一通り行われました。令和７年度は児

童数が減少した八幡西区の池田小学校が新たな未配置校となったことをお知らせします。 

 

 昨年度教育委員会と交渉する中である課長からこんな発言がありました。学校事務補助員が配置され

ていない学校の「在校時間を見ている」という内容です。実は気になっていることがあります。夏に全

教北九州の事務職員部は学校事務補助員が未配置の学校へアンケートを行っています。その中で、「休

憩時間も仕事をしている」といった回答を見ます。また実際に知り合いの学校事務補助員未配置の学校

事務職員と話した時、やはり先と同じ「休憩時間も仕事をしている」と聞きます。しかし、この休憩時

間は仕事から離れ好きなように過ごしてよい時間のはずです。疲れている時や睡眠不足の時は仮眠して

よい時間です。ですから教育委員会も休憩時間に仕事をしていることは想定していないでしょう。だと

すると、仕事を早く進めるためだとは思いますがこの休憩時間に仕事をし定時で帰るとなると教育委員

会は現在進めている学校事務補助員が未配置でも学校事務はうまくいくと錯覚や利用します。そうなる

と更に労働環境が悪化することが十分想定されます。休憩時間に仕事をする各々の都合があるかと思い

ますが、可能であるならば時間外勤務で勤務時間を確保し勤務時間内で帰れないことを示していくこと

が必要かなと思っています。 



そもそも休憩時間とは 

→肉体的・精神的な疲れをいやすための時間で労働しなくてよい時間です。 

そして自由に利用できます。睡眠するのも食事するのも自由です。 

労働基準法では 

① 労働時間が６時間を超えたら少なくとも４５分の休憩を 

② 労働時間が８時間を超えたら少なくとも１時間の休憩を 

与えることになっています。 

私たちは朝８時３０分～夕方１７時まではたらくことになっているので７時間４５分の勤務時間に対

して４５分の休憩時間があります。更に１時間時間外勤務するよって時には１７時から勤務終了する前

の時間までに１５分の休憩時間をとることになっています。 

この休憩時間は勤務時間の最初や最後にとってはいけなくて、必ず勤務→休憩時間→勤務といった感じ

でサンドウィッチみたいに勤務と勤務にはさまれた時間の取り方にならなければなりません。 

 

教育委員会への割愛採用について 
全教北九州市教職員組合は、昨年度の交渉で公募制への応募など本人の希望があって教育委員会へ異

動するのは理解できるが、本人の希望がない一方的な割愛採用はしないよう求めています。しかし、教

育委員会の回答は「学校事務職員の能力開発のため今後も行う」という人によってはありがた迷惑な回

答を返してきました。今年度４名の方が教育委員会へ割愛採用されたところです。 

また主査への昇任試験の面接でそれまで行われていた「（教育委員会）事務局へ関心があるか？」とい

う踏み絵のような質問を行わないよう求めています。 

今年度も引き続き一方的な引き抜きを行わないよう求めていきます。 

 

学校事務補助員が組合加入しました！ 

 学校事務職員のパートナー、会計年度任用職員の学校事務補助員の方が組合加入しました！事務職員

部の相談にものっていただきたいと考えています。 

全教北九州市教職員組合 事務職員部へ加入しませんか？ 

 

全教北九州 事務職員部の仲間に加わりたい方。 

教育委員会との交渉に参加してみたい方。 

全国の学校事務職員と交流してみたい方。 

北九州市の教職員間でつながりを持ちたい方。 

人事異動に不安がある方。相談にのります。 

飲み会、野球観戦（青年部：鷹の祭典 北九州）、果物狩りなどつどい合う企画も。 

自分に合った活動が選択できます。 

月々の会費は 40才以下３,０００円 ４１才以上は４,０００円、事務代理職員は１,０００円です。 

会議等に参加すると１回につき行動費５００円が支給されます。 

ホームページあります    「全教北九州」で検索 

興味・関心がある方は、 

 全教北九州（TEL ２８０－４７７６） 熊西中学校 池永（TEL ６４１－１７９７）まで 

４年前は 

たったの１名 

↓ 

現在７名加入 

 


